

essayait de grimper à la fenêtre, s'arma d'un bistouri, s'enveloppa d'une couverture, et, sans quitter des yeux la bête, se glissa vers la porte, l'ouvrit, et retourna dans son lit. Averti par l'air frais qui entrait dans la chambre, le chat se retourna, mais, inquiet, flaira et tourna dix fois avant de se décider à sortir. Enfin, poussant un dernier miaulement, et trottant sur trois pattes, il se dirigea vers la porte, franchit le seuil et disparut.

Vite le docteur referma la porte, poussa les verrous et se recoucha. Et le reste de la nuit ne fut pas troublé.

IX

LE DEPART.

— Avez-vous bien dormi, docteur ? lui demanda l'abbé de Hautecombe le lendemain matin.

— Fort bien, dit effrontément le docteur, à merveille. Et vous ?

— On ne peut mieux. Tâchons de déjeuner de même. Nous aurons des lettres de Paris aujourd'hui. J'ai envoyé un exprès à la poste à Saint-Valéry, pour les avoir plus tôt.

Cet exprès ne tarda pas à arriver au trot d'un cheval normand. Il apportait cinq lettres à M. de Hautecombe, une au docteur, et celle-ci était de sa gouvernante, qui lui disait que tout allait fort bien en son logis et que personne n'était venu le demander, son confrère et ami, le docteur Rhubarbus ayant pris soin de ses clients.

Mais les lettres adressées à M. de Hautecombe étaient d'une bien autre importance. Cinq de ses amis, beaux esprits qui avaient accoutumé de souper chez lui trois fois par semaine, l'avertissaient que deux académiciens étaient fort malades, et s'en iraient très certainement de vie à trépas avant qu'il fût longtemps. Et ils l'engageraient à revenir à Paris le plus tôt possible, pour y préparer sa candidature à l'un des deux fauteuils qui allaient devenir vacants.

L'abbé n'hésita point.

— Mon neveu va mieux, dit-il, je puis le laisser ici sous la garde de son gouverneur, de l'abbé, du docteur et de la bonne Simonne, sans compter les Arnaud et le chapelain.

Et il annonça en déjeunant qu'il partirait le jour même, une affaire importante et imprévue l'appelant à Paris.

— Et moi, dit le docteur, si vous le permettez, Monsieur, je profiterai de l'occasion pour aller faire un tour à Paris : deux de